

# 歴史ある近江八幡！ さあ！ハイキングだ！



第百八号

三月十八日  
雨・曇り



【満開の桜】京都市内は桜が満開です。桜の名所はどこも観光客でいっぱいです。事務所近くの桜の名所として、佛光寺があります。ソメイヨシノの後に咲く枝垂桜も見ごたえがあります。寺社仏閣の多い京都市内では色々なところでたくさんの桜を見ることが出来ます。京都の桜を皆さんも堪能してみてくださいはいかがでしょうか。



↑桜満開です！

はじめに

3月の土曜研修会は待ちに待ったハイキング。午前中は、滋賀県近江八幡市にある八幡山（標高271.9m）山頂を散策。午後は、特定非営利活動法人ヴォーリス建築保存再生運動一粒の会より、活動内容等を学び、最後はラコリーナ近江八幡にて自然の魅力を体験しました。

八幡山 山頂

登りはロープウェイを利用し、下山は徒歩を予定していましたが、天候はいくくの雨で下り坂が滑りやすく危険なため、下山もロープウェイを利用しました。

山頂には八幡山城跡があります。安土城が落城して3年後、豊臣秀次が築いた城です。現在は石垣を残すのみですが、西の丸跡から見るびわ湖はとも美しく、出丸跡から見える近江八幡市内からは、人々の生活を感じることが出来ました。1時間程度の散策でしたが、楽しく歩くことができました。

福嶋 豊



八幡山山頂ではいポーズ！



ロープウェイからの眺望

## 自然から学ぼう！ ラコリーナ近江八幡！



広大な敷地に自然と建物が共存していました



メルヘンな入口で記念撮影



天井には黒炭が！



ガラス張りの工房



外観は季節によって変化

大村 周平

ラコリーナ近江八幡は2015年1月、里山と水郷の地に建設された、近江八幡の地で145年にわたり菓子舗を営む「たねやグループ」のメインショップです。「自然に学ぶ」をコンセプトに菓子や自然を楽しむ観光地になっています。メインショップの中央部吹き抜け上部には黒炭があらわれています。漆喰の壁に凹凸を作ることによって音反射を和らげる工夫がされています。ガラス張りの「見える」工房では職人が毎日作る「焼きたてバームクーヘン」。ライブ感とできたてのおいしさが味わえました。

## ヴォーリス建築！ 一粒の会！



特定非営利活動法人ヴォーリス  
ヴォーリス建築の保存、再生活動の説明を聞きました。その精神を活かしてまちづくりの貢献、継承といった活動は、地元民として魅力を感じました。特に印象に残った「建築は人そのものです。建物デザインだけでなく機能的な仕掛けや配慮を意識して建築に向き合う姿勢の大切さを学びました。」

中村 友紀



↑旧八幡郵便局で集合写真！



↑旧八幡郵便局内を見学しました！



【旅再開しました。第1弾】  
約20年振りに韓国旅行へ行ってきました。ソウル・釜山と到着から帰国まで一杯見て食べて歩いて楽しんできました。漢江公園で恒例の朝さんぼ中に桜を見ることができました。例年より3週間も早く開花したそうで、ラッキーでした。早起きは三文の徳ですね。  
今回の旅で得た活力を仕事にも生活にも繋げて新年度を迎えたいと思います。  
若狭 沙代



↑漢江公園で見た桜は日本の桜と同じでした